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L’anno duemilaquindici il giorno 22 del mese di gennaio,alle ore 16:00 con continuazione nei locali 

della Circoscrizione, regolarmente convocato, si è riunito, su convocazione del  , in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 

Sono  presenti: 

PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio NO  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito NO 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo NO 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Bozzo Benito Visciglia Massimo Zaccaria  



 



Il Presidente Avv. Micaela Paparella riferisce: 
 
Il Presidente della III Commissione Municipale ordinaria permanente Consigliere Battista Nicola, 
previo relazione in merito, come da verbale di registrazione della seduta allegato, ha proposto in 
seno ai lavori del Consiglio Municipale del 22 gennaio 2015, l’approvazione del seguente ordine del 
giorno avente per oggetto: “ organizzazione per la funzionalità dei gruppi consiliari e delle 
commissioni municipali”, in atti contenuto e che di seguito si trascrive integralmente: 
“ A seguito dell’incontro con il dirigente municipale Ing. Pasquale Paticchio, è emersa la necessità 
di un’organizzazione strutturale degli organi istituzionali. A tal proposito la III Commissione 
ordinaria permanente ha elaborato apposita proposta che si dovrà concretizzare con l’assegnazione 
di tre risorse professionali che dovranno svolgere le seguenti attività: 

- Una unità come segretario alla presidenza e ad una delle commissioni consiliari (protocollo 
posta in entrata e uscita, archiviazione, monitoraggio e redazione delle istanze prodotte 
dalle commissioni e ulteriori adempimenti istituzionali ed amministrativi); 

- Due unità che si dovranno occupare delle attività delle restanti commissioni oltre a curare 
l’attività dei gruppi consiliari uno per la maggioranza e uno per le opposizioni. 

Tali figure dovranno altresì garantire la corretta informazione nel rispetto della tempistica prevista 
dalla vigente normativa sulla corrispondenza frutto del lavoro delle commissioni. 
La III CCP dovrà concertare con il dirigente municipale i tempi e le modalità di realizzazione della 
suddetta proposta in un arco temporale di 15 giorni. 
 
Intervengono vari consiglieri come da verbale di registrazione allegato; 

 
IL  CONSIGLIO 

 
UDITA la relazione del Presidente della III C.C.P. consigliere Battista Nicola; 
 
UDITI gli interventi di vari Consiglieri, come da verbale allegato;  
 
VISTO l'art. 25 dello Statuto Comunale, approvato con delibera di Consiglio Comunale n.226 del 
21.12.2000;  
 
VISTO il Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 
 
PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione ai sensi dell’art. 41 del vigente 
Regolamento sul Decentramento Amministrativo, si è ritenuto di omettere i pareri di regolarità 
tecnica e contabile di cui agli artt 49 e 151 del D.Lgs. n. 267/2000 in relazione al contenuto della 
proposta stessa. 
 
Ad unanimità dei presenti 

 
D E L I B E R A 

 
APPROVARE l’ordine del giorno in narrativa descritto e che qui di seguito si intende integralmente 
riportato. 
 
TRASMETTERE copia della presente, ad intervenuta esecutività al Sig. Direttore Generale del 
Comune di Bari e al Sig. Dirigente del 1 Municipio. 
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Parla Battista (P.D.) :  E'  stata pubbl icata sul l 'Albo Pretor io del  Comune, questo 

mio intervento è indir izzato al  Diret tore Generale del l 'Amministrazione 

Comunale, una del ibera di  g iunta che congela i l  t rasfer imento del le funzioni  a i  

Municipi .  L i  congela,  in maniera part icolare mi  r i fer isco a quel l i  che r iguardano 

lavor i  pubbl ic i  e mobi l i tà,  e quindi  tut to quel lo che concerne i l  t raf f ico è anche 

al t re funzioni ,  l i  congela f ino a una nuova def in iz ione di  data,  che dovrà f issare 

i l  Consig l io Comunale che non è  stata ancora def in i ta.  I l  tut to col legato a una 

r istrut turazione del la r ipart iz ione infrastrut ture,  che dovrebbe essere la 

r ipart iz ione strategica per un avvio operat ivo dei  Municipi .  Ora,  perché ho fat to 

questo preambolo,  perché noi  st iamo vivendo nel  qu ot id iano, come I I I  

commissione, e volevo anche l 'ausi l io  degl i  a l t r i  col leghi  che operano come me 

in questo municipio,  noi  v iv iamo la quot id iana di f f icol tà di  svolgere le nostre 

funzioni  in una maniera idonea, ma soprat tut to abbiamo questa grossa di f f icol t à 

nel  dare esecut iv i tà a quel le che sono le at t iv i tà e le proposte di  commissioni .  In 

part icolare la commissione lavor i  pubbl ic i .  Qual è la di f f icol tà? La di f f icol tà è 

quel la che non si  r iesce ad avere una t rasmissione e un col loquio con le 

r ipart iz ioni  competent i ,  per quanto r iguarda le r ichieste.  Faccio un esempio per 

tut t i ,  la  r ichiesta del la presenza di  un delegato del le r ipart iz ioni ,  per avere 

chiar iment i  in vi r tù dei  regolament i  d i  cui  c i  s i  chiede i l  parere! Siamo costret t i . . .  

Ma so per certo,  che anche la commissione serviz i  social i ,  presieduto dal  

col lega Biancof iore. . .  Che le istanze in usci ta provenient i  dal le commissioni ,  

come lavoro di  commissioni ,  vengono consegnate personalmente al la 

Presidente, che si  fa car ico, o te lefonicamente, o via mai l ,  d i  t rasmettere queste 

r ichieste.  Sarebbe opportuno r icevere una maggiore assis tenza,  perché capi te 

bene, I l  nostro Municipio,  è un Municipio che si  caratter izza in maniera 

part icolare.. .  Per quest ioni  d i  ampiezza, per quest ioni  d i  densi tà abi tat iva 

r ispet to agl i  a l t r i ,  che non hanno avuto dei  grossi  st ravolgiment i ,  e questo a 



distanza di  8 mesi ,  c i  mette in grossa di f f icol tà per quanto r iguarda 

l 'espletamento del  nostro ruolo.  Come st iamo af frontando questa emergenza? La 

r isorsa a disposiz ione c 'è. . .  L 'uni ca r isorsa amministrat iva a cui  fanno cui  

r i fer imento tut te le istanze pol i t iche ist i tuzional i ,  ma nel  contempo come I I I  

commissione lavor i  pubbl ic i  e af far i  general i ,  noi  dedichiamo una parte  

del l 'orar io del le nostre sedute, a redigere mater ia lmente le r i chieste e/o a 

tentare d i  contat tare le r ipart iz ioni  competent i . . .  Se sto dicendo qualcosa di  

sbagl iato,  i l  consig l iere di  5 Stel le mi  può soccorrere. . .  Quindi ,  perché faccio 

questa dichiarazione? Perché abbiamo approntato un documento, che in certo un 

senso, dia un cenno al l 'Amministrazione Comunale. . .  Innanzi tut to è un far  

sapere, che noi  non siamo in grado di  adempiere al le nostre funzioni  in maniera 

completa,  ef f icace e tempest iva.. .  Ma nel  contempo, è un gr ido d 'a iuto af f inché 

ci  vengano dest inate le r i sorse necessarie a svolgere queste funzioni ,  e a 

impattare con una popolazione di  130.000 abi tant i ,  che va da Torre a Mare a via  

Br igata Regina.  St iamo preparando questo documento,  e al  p iù presto lo 

sottoporremo portandolo a conoscenza del  Presidente a qu esto Consigl io.  

Abbiamo fat to una bozza che avevamo consegnato come commissione lavor i  

pubbl ic i ,  spero che se avremo la possibi l i tà,  lo potremo presentare in questo 

consigl io.  Grazie.  

Alle ore 16.22 entra i l  consigliere Sciacovell i  (presenti  18)  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Batt is ta.  Ci  sono al t re 

comunicazioni?  Prego consigl iere Cassano.  

Parla Cassano (P.D.) :  Volevo comunicare che ci  sono alcuni  messaggi,  

soprattut to su facebook è su al t r i  network,  che ci  cr i t icano per la mancata 

presenza dei  Consigl ier i ,  del  Presidente, in manifestaz ioni ,  incontr i . . .  Propr io 

perché è una del le cause che i l  Munic ip io è troppo grande, quindi  non si  r iesce a 

copr i re,  d ic iamo tut te queste r ichieste.  Solo che, penso che a vol te,  uno si  deve 



fare anche un po'  furbo, uso questo termine, nel  senso che quando abbiamo 

queste di f f icol tà,  dobbiamo cercare i l  modo di  delegare, ho di  t rovare comunque 

una posiz ione che non ci  t iene fuor i  da quest i  incontr i .  Mi r i fer isco in part icolare 

al l 'associazione Parco del  Castel lo,  che ul t imamente c i  ha mol to cr i t icato,  

perché non r iusciamo a partecipare ai  loro incontr i .  Quindi  volevo proporre d i  

nominare in maniera uf f ic ia le,  un Consigl iere delegato di  tut to i l  consigl io e del la 

Presidente del lo s tesso Municipio,  che partec ipi  a questo i ncontro.  Avevo 

pensato di  proporre i l  consigl iere Gri l l i ,  v isto che partecipa assiduamente a 

quest i  incontr i ,  così la possiamo r ivest i re in maniera uf f ic ia le,  per partecipare 

agl i  incontr i  del l 'associazione Parco del  Castel lo.  Grazie.  

Alle ore 16.28 entra i l  consigliere Posca (presenti  19)  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Cassano.  Io  volevo precisare, in 

part icolare agl i  incontr i  che sì  tengono per i l  Parco del  Castel lo. . .  La mia mai l ,  

prat icamente l 'hanno r icevuta qualche giorno fa,  a me non è mai a rr ivata,  

dic iamo, una comunicazione. . .   Al l ' in iz io ho partecipato, perché mi chiamavano 

mater ia lmente sul  te lefono, quindi  avevo modo di  partecipare, dopodiché non ho 

avuto più nessun t ipo di  informat iva e per questo dic iamo, non mi  sono 

presentata più,  perché non sapevo nul la.  E comunque la consigl iera Gri l l i  è  

sempre presente.. .  E comunque  condivido questa proposta, ovviamente poi  la 

formal izziamo nel  prossimo Consigl io,  perché siamo in sede di  comunicazione,  

quindi  non è possibi le. . .  E comunque, molt issi me vol te,  non so bene se per un 

fat to di  mancata comunicazione,  o di  d i fet to di  comunicazione, non c i  

pervengono informazioni  r iguardo al le var ie manifestazioni  che avvengono sul  

terr i tor io.  Quindi ,  quel lo che mi arr iva, ve lo comunico, grazie.  Ci  sono al t re  

comunicazioni?  Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  So che è i l  mio Presidente Bat ista,  ha ant ic ipato una 

mozione.. .  In l inea di  massima, come dice i l  mio col lega Carel l i . . .  Una mozione a 



seguito del l ' incontro avuto con i l  d i ret tore,  per quant o r iguarda l 'organizzazione 

del le commissioni  dei  gruppi  consi l iar i  a l  I  Munic ipio.  A tal  proposi to,  abbiamo 

come commissione, steso questa mozione che la presenta i l  Presidente, io sono 

i l  re latore.. .  Però, tut ta la commissione è d 'accordo, credo che anch e i  col leghi  

present i  la possano condividere e chiedere d i  metter la in votazione. Al lora,  

l 'oggetto è l 'organizzazione per la funzional i tà dei  gruppi  consi l iar i  e del le 

commissioni :  a segui to del l ' incontro col  d ir igente Municipale ingegner Pasquale 

Pat icchio,  è emersa la necessi tà di  una organizzazione strut tura le degl i  organi  

is t i tuzional i ,  a l  ta l  proposi to la terza commissione ha elaborato la seguente 

proposta che si  dovrà concret izzare con la predisposiz ione di  t re r isorse, che 

dovranno svolgere le seguent i  at t iv i tà:  un'uni tà come segretar io al la Presidenza 

del  Munic ipio,  ed a ognuna del le commissioni  consi l iar i ,  protocol lo,  posta in 

entrata e usci ta,  archiviazione, moni toraggio ecc.,  e due uni tà,  che si  dovranno 

occupare del le at t iv i tà del le restant i  com missioni ,  o l t re a curare l 'at t iv i tà dei  

gruppi  consi l iar i ,  uno per la maggioranza e uno per l 'opposiz ione.  Tal i  f igure,  

potranno al t resì  garant i re,  la  corret ta informazione nel  r ispetto del la tempist ica 

prevista dal la vigente normativa,  sul la corr ispondenz a frut to del  lavoro del le 

commissioni .  La terza commissione, dovrà concertare con i l  d i r igente Municipale 

i  tempi  e le modal i tà di  real izzazione del la suddet ta proposta,  in un arco 

temporale di  15 g iorni .  A tal  proposi to,  s i  chiede al  Consigl io di  por lo in  

votazione,  se s iamo.. .  (****)  A poster ior i  faccio la premessa perché si  è giunt i  a 

questa mozione. . .  Credo che tut t i  quant i  noi  che svolgiamo le at t iv i tà presso le 

commissioni ,  abbiamo r iscontrato un disguido nel la catt iva funzional i tà del le 

commissioni ,  dovute s ia al  verbal izzante che a poter consent i re di  avere 

dedicato uno spazio propr io,  presso i l  Munic ipio,  come spazio archivio del le 

at t iv i tà svol te dal la commissione.. .  Sia quel la di  predisposiz ione, d ' indagine,  di  

consul taz ione.. .  A tal  proposi to,  con i l  Di ret tore c i  s iamo incontrat i  in  



commissione, e i l  Diret tore chiedeva quale dovevano essere le loro funzioni  e le 

loro at t iv i tà. . .  E su questo la nostra commissione ha cercato di  s intet izzare del le 

f igure, t re f igure, che potrebbero essere assegnate a i  gruppi  consi l iar i ,  c ioè, uno 

per la maggioranza e l 'a l t ro per l 'opposiz ione, e uno al la segreter ia del  

Presidente, e svolgerebbero le funzioni  del la at t iv i tà is t i tuzionale e pol i t ica del  

Municipio,  o l t re che a seguire tut te le at t iv i tà che r iguardano le commissioni .  

Ora, ta l  proposta è al l 'esame del  Consigl io. . .  Io la porrei  in votazione, se s iamo 

tut t i  d 'accordo.. .  Così serenamente possiamo vedere di  poter la  



attuare.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Posca.  Io per dovere di  cronaca, vi  

volevo r i fer i re che durante la r iunione che si  e tenuta qualche giorno fa in 

Comune f ra President i  e la commissione decentramento del  Comune, avevamo 

r ichiesto la predisposiz ione o comunque la f igura di  una segreter ia,  propr io 

deputata a serviz io dei  gruppi  consi l iar i .  Abbiamo sottoposto la quest ione.. .  La 

dottoressa Di Pierro c i  ha r inviato i l  punto, d icendo che al  momento non è 

possibi le dedicare un dipendente Comunale esclusivamente a questo t ipo di  

funzioni .  Ovviamente, s iamo d'accordo noi  tut t i  i  Preside nt i ,  af f inché questa cosa 

invece avvenga. . .  (****)  La dottoressa Di  Pierro. . .   Quindi  questa r ichiesta è 

stata formal izzata anche diret tamente al  Comune, e c i  è stata data questa 

r isposta.. .  Ci  è stato detto che al  momento non è possibi le incar icare o 

comunque dare questo t ipo di  mansioni  esclusive, a un dipendente del  Comune.  

Prego.  

Parla Posca (F. I . ) :  Grazie Presidente, non credo che la Di  Pierro abbia né 

l 'autor i tà,  né i l  t i to lo per dire che cosa devono fare o non fare al  Municipio. . .  La 

Di Pierro è una dir igente Comunale, cui  ha fat to una stesura di  un regolamento 

per l ' is t i tuzione dei  Municipi . . .  La totale autonomia dei  Municipi  è prerogat iva 

unica del  Municipio!  Pertanto Presidente, non accolgo assolutamente la proposta 

del la dottoressa Di Pierro,  e i n qual i tà di  opposiz ione, se tale proposta non verrà 

accol ta,  io sarò costret to a dover esporre a tut t i  g l i  organi  competent i  in meri to,  

che la funzione del  Consigl iere di  Municipio di  opposiz ione, non è consent i to 

poter lo svolgere in questa strut tura,  non  mi  è consent i to poter vis ionare o 

control lare gl i  at t i ,  o svolgere l 'a t t iv i tà pol i t ica dentro questo Municipio.  Poiché 

noi  s iamo tut te persone elet te,  perché siamo qui  sol tanto perché la gente c i  ha 

dato i l  suo consenso, s ia chi  ha vinto,  s ia chi  ha perso , noi  s iamo qui  per 

svolgere una funzione amministrat iva pol i t ica,  non per fare dei  meri  gettoni f ic i  d i  



una strut tura. . .   E a tal  proposi to,  faccio presente che tale s istema, a me non 

piace e non lo condivido,  e ne r ientra nel  mio st i le e né nel la funzione  

ist i tuzionale del  Municipio.  Pertanto,  invi to nuovamente ad approvare questa 

cosa, a concertarci . . .  A darc i  l 'autor i tà al la commissione, per concentrarci  col  

Diret tore,  dopodiché, s i  andrà a tut t i  g l i  organismi competent i  responsabi l i  del  

Comune centrale,  per chiar i re se questa s ia nostra competenza, o non nostra 

competenza. Questo, r i tengo che oggi  noi  possiamo votare questa mozione, 

perché viene data l 'autor i tà al la commissione,  non al  sottoscr i t to in qual i tà d i  

rappresentante del l 'opposiz ione, ma viene data al la commissione la quale s i  

dovrà interfacciare col  Diret tore,  e con lo stesso Diret tore af f ronteremo la 

tematica con i l  Comune Centrale,  e chiar i remo se questo aspet to è fat t ib i le o 

non fat t ib i le,  perché io r i tengo, che non può essere lasciata al la mera 

interpretazione di  un dir igente del  Comune, o un funzionario del  Comune, che a 

sua discrezione deve stabi l i re cosa dobbiamo fare o cosa non dobbiamo fare.  

Inol t re,  la  stessa persona che espr ime questo parere, sul  quel  regolamento c i  

sono del le i l legi t t imità giur id iche e amministrat ive, di  cui  ne faremo presente 

punto per punto. Già s iamo in corso d'opera,  per evidenziare alcuni  passaggi 

che sono totalmente i l legi t t imi. . .  E non so a cosa comporterà come 

conseguenza, una vol ta individuate queste i l legi t t imi tà del  regolamento sul la 

funzional i tà del  Municipio.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Posca. La mia era solo una cronaca del  
(****) . . .  Questo per dire,  che è una esigenza sent i ta non solo  da noi ,  ma 
condivisa da tut t i  i  Munic ipi ,  perché l a s i tuazione è analoga nei  5 Municipi . . .  
Quindi ,  sono d'accordo con voi ,  anzi ,  v i  r ingrazio d i  aver prontamente e 
tempest ivamente redatto questo documento.  Quindi ,  c 'è questa r ichiesta d i  voto 
in ordine a questo documento ora presentato dal la consigl iere Posca. Chi è 
d 'accordo alz i  la mano.  Al l 'unanimità dei  present i .  Grazie Consigl iere Posca, e 
grazie al la commissione lavor i  pubbl ic i .  



 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

 

Bari,  

  

  

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

 

Bari,  

  

  

 

 

 



 

Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

IL PRESIDENTE 

F.to Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

F.to Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

19/02/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 19/02/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Pasquale Paticchio 

 

 

   

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

NOTE: 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 

 

 

 


	Circoscrizione
	IndirizzoCircoscrizione
	Sessione
	Convocazione
	NumeroOrdine
	DataDelibera
	Oggetto
	Anno
	Giorno
	Mese
	OraOdG
	PresidenteAppo
	Presidente
	Partecipanti
	PresenzeConsiglieri1
	PresenzeConsiglieri2
	Assistente
	Presenze
	Proposta

